

**Eurométropole de Strasbourg**

## Des chantiers comme outils éducatifs pour les jeunes en rupture scolaire

En visite sur un chantier éducatif, la présidente de l'Eurométropole Pia Imbs a marqué, fin novembre, son intérêt pour cet outil et la prévention spécialisée en général.



Chaque équipe de quatre jeunes est encadrée par un éducateur technique et un éducateur référent. Photo Jean-François Badias

L'autre mardi, la présidente de l'Eurométropole de Strasbourg [EMS] Pia Imbs enjambait les fils électriques des projecteurs de travail et slalomait entre les escabeaux et les seaux de peinture dans un appartement de la rue du Hohwald que le Foyer Notre-Dame destine à une famille de migrants.

### **Une première expérience professionnelle, ou... simplement un cadre rassurant**

Mathieu, éducateur technique spécialisé à la JEEP [Jeunes équipes d'éducation populaire], y encadrait et supervisait ce jour-là une équipe de quatre jeunes gens. « Je manie le pinceau dans le couloir et suis disponible pour conseiller ou filer un coup de main où c'est nécessaire, avec chacun de mes apprentis dans une pièce différente. »

Plutôt fiers de cette visite officielle avec quelques journalistes, les jeunes ouvriers en herbe ont tous des parcours compliqués d'échecs et/ou de rupture scolaire. Engagés sur des contrats salariés d'une semaine (16 à 24 heures par contrat, renouvelables plusieurs fois), ils trouvent souvent ici une première expérience professionnelle. Ou simplement une nouvelle immersion dans un cadre rassurant.

### **Subvention de l'Eurométropole**

La JEEP s'est engagée dans ces chantiers éducatifs à partir de 2015. Avec l'OPI-ARSEA et l'association du CSC Victor Schoelcher, elle fait partie des trois structures qui portent ce type de chantiers sur le territoire. Notamment grâce aux subventions de l'EMS.

### **Refonte de la politique publique de prévention spécialisée**

Cette dernière a alimenté sa ligne budgétaire « prévention spécialisée » d'une dotation d'1,7 M€ en 2023. « La vocation sociale de l'EMS arrive du fait de sa participation importante dans le financement des Contrats de ville », a rappelé Pia Imbs. Qui venait aussi annoncer une « refonte de cette politique publique de prévention spécialisée », notamment pour élargir son champ d'intervention à d'autres communes que Strasbourg ou sa première couronne.